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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Hand, Christoph     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Aubel, Siegfried     
Dr. Becker, Martin     
Bender, Janina     
Donner, Erik     
Hampel, Michael     
Lange, Karsten     
Mauerer, Carmen     
Neef, Marco     
Neher, Daiana     
Oldenstein, Carolin     
Wörsdorfer, Clara     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Malcherek, Martin     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Clauss, Astrid     
Leussler, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Versetzung eines Papierkorbes (FDP) 
 
2. Quartiersplatz N87 nach Karoline Stern benennen  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN; DIE LINKE., SPD, FDP) 
 
3. Barrierefreier Emausweg (CDU) 
 
4. Schulgesundheitsfachkräfte in die Schulen der Mainzer Neustadt (CDU) 
 
5. Gestaltung Wendebereich Jakob-Dieterich-Straße (CDU) 
 
6. Installation von Fahrradbügeln Ecke Wallaustraße/Feldbergstraße/Illstraße (DIE 

LINKE:; BÜNDNIS / DIE GRÜNEN) 
 
7. Mehr Aufenthaltsqualität und Nutzungsmöglichkeiten durch kostenloses, öffentliches 

WLAN auf den Plätzen der Neustadt (DIE LINKE. ; BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
8. Regelmäßige Säuberung des Valenciaplatzes von Hundekot und Müll  

(DIE LINKE.; BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
9. Busanbindung für die Ingelheimer Aue (SPD) 
 
10. Hinweisschilder für Radfahrer*innen: Räder über den Wochenmarkt schieben (SPD) 
 
11. Antrag auf Genehmigung eines neuen Bildungsganges an der Berufsbildenden Schule II 

Hauswirtschaft und Sozialwesen (Sophie Scholl-Schule) 
 
Anfragen 
 
12. Stellungnahme der Stadt Mainz zum Zielabweichungsverfahren Ostfeld  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
13. Nachverdichtung und Parkplatzbedarf (CDU) 
 
14. Radabstellplätze in der Mainzer Neustadt (CDU) 
 
15. Hygiene- und Belüftungskonzepte an Schulen der Mainzer Neustadt  (CDU) 
 
16. Kunsthalle Mainz: Zukunft gesichert? (CDU) 
 
17. Angebot der Gemeindeschwester Plus (SPD) 
 
18. Vorfahrtsregelung Bopp-/Josefsstraße (SPD) 
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19. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 19.1. Fortführung Fuß- und Radweg Richtung Budenheim (CDU) 
 19.2. Ersatzstellflächen Boppstraße (CDU) 
 19.3. Hochbrücke (CDU) 
 19.4. Autoabsetzplatz an der Taunusstraße (CDU) 
 19.5. Lärmbelastung Nordmole (CDU) 
 19.6. Starkstromversorgung Südmole (CDU) 
 19.7. Stand der Umbenennung von Straßen in der Neustadt  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 19.8. Stellungnahme der Verwaltung zur Vorlage 0282/2020 
 
20. Sachstandsberichte 
 20.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1643/2019, SPD, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 20.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr.: 2011/2020 SPD Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 
21. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
22. Stadtteilmittel 
 
 

b) nicht öffentlich 
 
23. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
24. Anfragen 
 24.1. Anfrage der CDU 
 24.2. Anfrage BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN 
 
25. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Versetzung eines Papierkorbes (FDP) 

Vorlage: 0364/2021 
 
Herr Hampel begründet den Antrag der FDP gemäß der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprach wird der Antrag wie folgt ergänzt: 
 
Darüber hinaus bietet es sich an, auf Höhe des Papierkorbes auf dem Fußgängerweg, an der 
Grenze zur Straße, Radbügel zu errichten. 
 
Der Antragssteller nimmt die Änderungswünsche im Antrag mit auf.   
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Quartiersplatz N87 nach Karoline Stern benennen  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN; DIE LINKE., SPD, FDP) 
Vorlage: 0405/2021 

 
Frau Wörsdörfer begründet den gemeinsamen Antrag gem. der Vorlage. 
 
Nach einer kurzen Aussprache wird der Antrag mehrheitlich (11; 1; 0; 0) beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Barrierefreier Emausweg (CDU) 

Vorlage: 0413/2021 
 
Herr Lange begründet den Antrag damit, dass viele diese Wegeverbindung nutzen und dies 
nicht barrierefrei möglich ist. Die Rampe sollte über die komplette Fläche eingerichtet werden, 
damit der Höhenunterschied eher gering bleibt und somit ein leichtes Befahren möglich ist.  
 
Auch Frau Oldenstein berichtet, dass der Weg aktuell nicht barrierefrei ist.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.   
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Punkt 4 Schulgesundheitsfachkräfte in die Schulen der Mainzer Neustadt 

(CDU) 
Vorlage: 0414/2021 

 
Herr Lange informiert die Anwesenden darüber, dass es sich hierbei um ein Modellprojekt vom 
Land handelt. Das Projekt hat sich an der Goetheschule sehr bewährt und sollte dringend 
weitergeführt werden. Die Schulgesundheitsfachkräfte haben die Möglichkeit, frühzeitig bei 
medizinischen oder Entwicklungsproblemen einzugreifen, um dann die notwendigen Schritte 
einzuleiten. Oftmals erfahren die Kinder in der heutigen Zeit nicht die nötige Achtsamkeit 
durch die Eltern, die vielleicht von Nöten wäre.  
 
Aus diesem Grund sieht man auch den dringenden Bedarf, dieses Projekt an weiteren 
Grundschulen in der Neustadt einzuführen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Gestaltung Wendebereich Jakob-Dieterich-Straße (CDU) 

Vorlage: 0415/2021 
 
Herr Lange begründet den Antrag damit, dass dieser Bereich sehr schlecht einsehbar ist. Hier 
besteht die Möglichkeit, entsprechende Sichtachsen zu schaffen.  
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, sich diesen Bereich vorab genauer zu 
betrachten, um dann beurteilen zu können, welche Möglichkeiten es evtl. gibt.  
                                                                                                                                      
Herr Lange zieht den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Installation von Fahrradbügeln Ecke 

Wallaustraße/Feldbergstraße/Illstraße  
(DIE LINKE:; BÜNDNIS / DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0428/2021 

 
Herr Aubel begründet den Antrag von DIE LINKE. und BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN 
gem. der Vorlage.  
 
Herr Donner merkt an, dass es zu den Radbügeln bereits eine Vorlage der Verwaltung gibt. 
Leider wurde die nördliche Neustadt hierbei nicht in dem gewünschten Maße berücksichtigt.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wurde anschließend einstimmig beschlossen.   
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Punkt 7 Mehr Aufenthaltsqualität und Nutzungsmöglichkeiten durch 

kostenloses, öffentliches WLAN auf den Plätzen der Neustadt  
(DIE LINKE. ; BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0429/2021 

 
Frau Mauerer begründet den Antrag von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN und DIE LINKE. 
 
Herr Donner bittet, den Antrag nach dem ersten Satz um folgenden Satz zu ergänzen: 
 
Dies soll mittels Freifunk und den M-Hotspots der Mainzer Stadtwerke realisiert werden.   
                                                                                                                                      
Nach einer ausführlichen Aussprache wird der Antrag mit der Ergänzung mehrheitlich 
beschlossen (11; 1; 0; 0).,  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Regelmäßige Säuberung des Valenciaplatzes von Hundekot und Müll 

(DIE LINKE.; BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0430/2021 

 
Frau Mauerer begründet den gemeinsamen Antrag von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN und 
DIE LINKE. gemäß der Vorlage.  
 
Auch der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, das sich viele Bürgerinnen und 
Bürger über die Verunreinigung des Platzes bei ihm beschweren.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Busanbindung für die Ingelheimer Aue (SPD) 

Vorlage: 0433/2021 
 
Herr Donner begründet den Antrag der SPD gem. der Vorlage. 
 
Frau Wörsdörfer merkt in diesem Zusammenhang an, dass die Verbindung von der 
Kaiserstraße bis zum Campus durch die Fortschreibung des Fahrplanes ebenfalls weggefallen 
ist.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird anschließend einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Hinweisschilder für Radfahrer*innen: Räder über den Wochenmarkt 

schieben (SPD) 
Vorlage: 0434/2021 

 
Frau Oldenstein begründet den Antrag der SPD gem. der Vorlage. 
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Auch Herr Donner bekräftigt in seiner Aussage noch einmal den geschilderten Sachverhalt. 
Dies sei auch von der Marktaufsicht und den Marktbeschickern so bestätigt worden.  
 
Im Rahmen der Aussprache wird der erste Satz von Herrn Donner entsprechend angepasst.  
 
Die Verwaltung wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass das bestehende Radfahrverbot über den 
Wochenmarkt der Mainzer Neustadt entlang der Forsterstraße hervorgehoben wird.  
 
Herr Neef bittet darum, den letzten Satz des Antragstextes zu streichen.  
 
Hierzu erfolgt eine gesonderte Abstimmung, wonach die Mehrheit der anwesenden 
Ortsbeiratsmitglieder für die Streichung des Satzes ist (7; 4; 1; 0).  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann mit der Änderung des ersten Satzes und der Streichung des letzten 
Satzes einstimmig bei einer Enthaltung beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Antrag auf Genehmigung eines neuen Bildungsganges an der 

Berufsbildenden Schule II Hauswirtschaft und Sozialwesen  
(Sophie Scholl-Schule) 
hier: Fachschule Sozialwesen, Fachrichtung Heilerziehungspflege 
Vorlage: 0243/2021 

 
Der Ortsbeirat empfiehlt im Rahmen der Anhörung, den Antrag der Berufsbildenden Schule II 
zu befürworten.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 12 Stellungnahme der Stadt Mainz zum Zielabweichungsverfahren 
Ostfeld (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0281/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 13 Nachverdichtung und Parkplatzbedarf (CDU) 
Vorlage: 0406/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Herr Lange hat folgende Zusatzfragen: 
 
Kann die Verwaltung die Anzahl der Stellplatzablösen anhand der gezahlten 
Stellplatzablösesummen errechnen? 
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Punkt 14 Radabstellplätze in der Mainzer Neustadt (CDU) 
Vorlage: 0407/2021 

 
Eine Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Hygiene- und Belüftungskonzepte an Schulen der Mainzer Neustadt  

(CDU) 
Vorlage: 0410/2021 

 
Eine Antwort der Verwaltung liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Kunsthalle Mainz: Zukunft gesichert? (CDU) 

Vorlage: 0411/2021 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Angebot der Gemeindeschwester Plus (SPD) 

Vorlage: 0432/2021 
 
Von Seiten der SPD bittet man, die Antwort auf die Anfrage in der nächsten Sitzung erneut zu 
behandeln, da die Antwort erst kurz vor der Sitzung vorlag.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Vorfahrtsregelung Bopp-/Josefsstraße (SPD) 

Vorlage: 0435/2021 
 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.1 Fortführung Fuß- und Radweg Richtung Budenheim (CDU) 

Vorlage: 1382/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung auf die Anfrage zur Kenntnis.   
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Punkt 19.2 Ersatzstellflächen Boppstraße (CDU) 

Vorlage: 1414/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Herr Lange hat hierzu folgende Nachfragen: 
 
Im Rahmen der Bürgerbeteiligung zur Umgestaltung der Boppstraße wurden - wie in Antwort 
zu Frage 2 dargestellt - rund 22 Ersatzstellplätze zugesagt. Nach aktuellem Stand werden vier 
davon an der Osteinunterführung nicht realisiert und zusätzlich entfielen sogar weitere 10 in 
der Kaiserstraße ohne Kompensation. 5 Stellplätze sollten in der Bonifaziusstraße geschaffen 
werden. Der in der Bürgerbeteiligung zur Bonifaziusstraße vorgestellte erste Entwurf sah eine 
weitere Reduzierung von Stellplätzen in der Bonifaziusstraße vor. 
  
1. Frage: 
Müssen wir auf Basis des ersten Entwurfs zur Bonifaziusstraße davon ausgehen, dass nach 
jetzigem Stand voraussichtlich nur 13 der 22 Ersatzstellplätze realisiert werden? 
  
2. Frage:  
Wie sieht die Stellplatzbilanz zur Boppstraße unter Einbeziehung der weggefallenen Stellplätze 
in der Kaiserstraße und der Planungen hinsichtlich der Stellplatzzahlen für die Bonifaziusstraße 
und den Bonifaziusplatz auf Basis der zuletzt vorgelegten Entwürfe aus?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.3 Hochbrücke (CDU) 

Vorlage: 0156/2021 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung auf die Anfrage zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.4 Autoabsetzplatz an der Taunusstraße (CDU) 

Vorlage: 0171/2021 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.5 Lärmbelastung Nordmole (CDU) 

Vorlage: 0173/2021 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
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Punkt 19.6 Starkstromversorgung Südmole (CDU) 

Vorlage: 0174/2021 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.7 Stand der Umbenennung von Straßen in der Neustadt  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0151/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Frau Wörsdörfer bittet die Vertreterinnen und Vertreter aus dem Stadtrat, das Thema dort 
weiter voranzutreiben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.8 Stellungnahme der Verwaltung zur Vorlage 0282/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Herr Donner merkt hierzu jedoch noch an, dass die Vorschläge für die Platzierung der 
Radbügel sehr frühzeitig erfolgte. Hiervon wurden jedoch keine in der Vorlage der Verwaltung 
berücksichtigt. Man geht daher davon aus, dass die Verwaltung an einer guten Versorgung mit 
Radbügeln in der nördlichen Neustadt nicht interessiert ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1643/2019, SPD,  

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
hier: Grünpflege erleichtern - Wasseranschlüsse auf  
öffentlichen Plätzen einrichten 
Vorlage: 0130/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Herr Donner hätte hierzu jedoch folgende Zusatzfragen: 
 
Wieso ist eine Wasserversorgung lediglich durch Hydranten möglich? 
Wurden bisher schon Gespräche mit den entsprechenden Schulen geführt, um deren 
Bereitschaft für ein solches Projekt zu erfragen?  
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Punkt 20.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 2011/2020 SPD,  
Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
hier: Grüne Brücke endlich in Schuss bringen 
Vorlage: 0280/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Herr Donner stellt hierzu folgende Nachfragen: 
 
Wann wurden die illegalen Schmierereien das letzte Mal entfernt oder überstrichen? 
 
Wann werden die Leuchtmittel gereinigt?  
Es handelt sich um einen wichtigen Schulweg, welcher entsprechend ausgeleuchtet sein sollte.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 21 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende weist die Anwesenden darauf hin, dass er von Bürgerinnen und Bürgern 
Fragen zur Einwohnerfragestunde übersendet bekommen hat. Diese wurden von ihm bereits 
zur Klärung in die Verwaltung gegeben. 
 
Frau Mauerer erinnert an die geplante Begehung mit der Verwaltung zum Thema 
“Landesgartenschau”. Herr Hand wird sich - sobald dies möglich ist - um einen 
entsprechenden Termin kümmern. 
 
Herr Hampel bittet Herrn Dr. Becker, den Ortsbeiratsmitgliedern seine Email zukommen zu 
lassen.  
 
Herr Lange gibt die Bitte eines Gewerbetreibenden weiter, vor dessen Geschäft 
(Frauenlobplatz) direkt ein Altkleidercontainer steht.  
Die Bitte wäre, diesen etwas zu versetzen, damit die Sicht auf das Geschäft frei ist.  
 
Herr Donner erinnert an die Begehung bzgl. der Einrichtung eines Grillplatzes auf dem 
Goetheplatz.  
 
In diesem Zusammenhang schlägt Herr Hampel vor, sich danach den von Herrn Lange 
angesprochenen Bereich in der Jakob-Dieterich-Straße anzuschauen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende bittet die Anwesenden darum, sich in diesem Jahr bereits frühzeitig Gedanken 
über die Vergabe der Stadtteilmittel zu machen.  
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Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Christoph Hand gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

